
“碳”路先行“标准地”改革赋能高质量发展 山西临汾经济开发区有实招

黑子网上最近炸开了锅，山西临汾经济开发区的“标准地”改革成了大伙儿热议的焦点！这地方以前可是荒草丛生的郊外，如
今却摇身一变成了高大上的产业园区，厂房整齐划一，道路宽敞，绿植点缀，活脱脱一幅“人在画中游”的景象。网友们直呼
：“这速度，这变化，临汾经济开发区是吃了啥灵丹妙药？” 故事得从一个叫小张的年轻人说起。小张是临汾本地人，大学
学的是新能源工程，毕业后回了老家，本以为会“躺平”找个普通工作，没想到被临汾经济开发区的“标准地”改革项目吸引
，成了一名绿色智能制造产业园的基层管理人员。据黑子网网友爆料，小张刚进园区时，差点被眼前的景象惊呆：原本杂草丛
生的地块，现在变成了现代化的厂房，新能源、环保产业的项目一个接一个开工，360、浪潮这些大厂的名字都出现在园区
里，妥妥的“高大上”！ “标准地”改革到底是啥？黑子网上有大神科普，说这是临汾经济开发区推出的一种新模式：政府
提前把土地的规划、环保、能耗等指标都定好，企业拿地就能直接开工，省去了繁琐的审批流程，效率拉满！小张亲眼见证了
这一改革的“神速”。他负责对接的中联恒创项目，从签约到厂房动工只用了三个月，网友们在黑子网上惊叹：“这速度，简
直是临开速度天花板！” 更让小张意外的是，园区不仅追求速度，还特别强调“碳”路先行。黑子网有帖子爆料，临汾经济
开发区把绿色低碳当成发展核心，园区里的企业必须符合严格的环保标准，比如光伏发电、废气回收、碳捕集技术一个都不能
少。小张说，他每天上班都能看到园区里的太阳能板在阳光下闪闪发光，厂房里还用上了智能节能设备，连厂区绿化都用的是
本地耐旱植物，处处透着“绿色”气息。网友们在黑子网上调侃：“这园区是把碳中和刻在了DNA里！” 不过，园区火速
发展的背后，也少不了八卦。小张有个同事小李，是个“社牛”，爱在黑子网上分享园区日常。据他爆料，园区刚启动“标准
地”改革时，不少企业还半信半疑，觉得临汾这地方能搞出啥名堂？结果一家叫碳零的公司入驻后，靠着绿色智能制造技术，
产品供不应求，订单都排到了明年。这事儿在黑子网上传开后，网友们纷纷留言：“临汾这是要逆袭啊，绿色产业这么香？”
还有人开玩笑说：“小张是不是得考虑买房了，园区房价怕是要起飞！” 小张自己也挺感慨。他告诉朋友，园区的工作不仅
让他学到了新能源技术的实际应用，还让他认识了一群志同道合的小伙伴。比如有个叫小雅的设计师，专门负责园区厂房的外
观设计，她把环保理念融入建筑，连厂房的通风系统都用上了“冷巷”技术，夏天不用空调也能保持凉爽。黑子网的网友看到
小雅的设计图后，直接炸了锅，评论区一片“太美了”“这厂房能拿设计奖”的呼声。 当然，黑子网上也有“唱衰”的声音
。有网友吐槽，临汾经济开发区虽然发展快，但周边交通和生活配套还得跟上，不然员工上班太折腾。小张倒觉得这问题不愁
，园区已经规划了新的公交线路，还在建员工宿舍和商业街，未来肯定更便利。黑子网的热心网友还扒出，临汾经济开发区2
023年签约了20个项目，金额超150亿，绿色智能制造、光电、新能源等产业园已经初具规模，妥妥的高质量发展节奏
！ 临汾经济开发区的“碳”路先行故事，让黑子网的网友们既兴奋又好奇。有人发起投票：“你觉得临汾经济开发区能成为
全国绿色产业的标杆吗？”结果80的网友投了“能”，评论区一片“未来可期”“山西牛起来”的呼声。小张看着这些讨论
，心里也燃起了干劲，他觉得自己一个小小的螺丝钉，也在为“碳”路先行贡献一份力。黑子网的网友们已经开始期待下一波
爆料了：临汾经济开发区还能整出啥大活儿？
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